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В последние годы 
многие граждане Рос-
сии сталкиваются с 
серьёзными экономи-
ческими  вызовами. 
Инфляция, которая по 
официальным данным 
Росстата составляет 
около 8%, тащит вверх 
цены на жильё, про-
дукты и услуги.  

 
Например, аренда квартир 

всех типов подорожала в России 
за 2024 год до 31,4%, а в 2025 
году активный рост ставок про-
должится. Так, согласно исследо-
ванию, опубликованному ТАСС, 
цены на однокомнатные квар-
тиры за год выросли на 22,2%, 
двухкомнатные – на 19,9%, а 
трёхкомнатные – на 15,6%. Сле-
довательно, в минувшем году 
рост составил 31,4%, 25,8% 
и 27,6% соответственно. 

К росту цен добавилась и от-
мена льготной ипотеки на пер-
вичном рынке, и высокая ключе-
вая ставка в 21%, повлёкшая за 
собой огромные проценты 
по жилищным кредитам. Что ка-
сается самих цен на аренду, то 
например, по данным аналити-

ков, в той же Москве однушки 
стали сдаваться на 24,6% до-
роже, за 58 510 рублей в месяц, 
подмосковные – на 23,5%, 
за 36 518 рублей в месяц, пе-
тербургские – на 24,3%, 
за 39 445 рублей в месяц. Соот-
ветственно, жилая площадь 
больших размеров сдаётся ещё 
дороже. Так, столичные трёшки 
сдаются в среднем за 84 821 
руб./мес., подмосковные – за 
56 032 руб./мес., питерские – 

за 64 660 руб./мес. И это не 
предел. Средняя ставка по ипо-
теке в январе 2025 года соста-
вила 29,98% для новостроек и 
29,39% для вторичного рынка. В 
итоге ипотечное кредитование в 
России обрушилось почти на 
40%. Например, ВТБ зафиксиро-
вал падение выдачи кредитов на 
39% по сравнению с рекордным 
2023 годом, снизив и количе-
ство одобренной ипотеки, и 
среднюю сумму. По мнению экс-

пертов, рост цен аренды продол-
жится и в наступившем году.  

Продолжится и рост цен в це-
лом, что создает дополнительные 
финансовые нагрузки на семьи, 
особенно на тех, кто живет 
 на фиксированный доход. Так, 
продовольственные товары на 
конец 2024 года уже подоро-
жали на 2,33% (в годовом 
сравнении – на 9,85%). В том 
числе плодоовощная продукция 
выросла в цене на 10,35% (в го-
довом выражении – на 18,73%). 
Среди прочих продовольствен-
ных товаров в конце года выше 
стали цены на мясо кур и яйца – 
на 1,5%. Значительно выросли 
цены на икру лососевых рыб – на 
5,4%, рыбу, сметану – на 3,5%, 
сливки питьевые, сыры – на 
3,4%, мясо индейки – на 3,3%, 
шоколад – на 3,2%, молоко пить-
евое – на 3,0%. А непродоволь-
ственные товары подорожали на 
0,51% (в годовом сравнении – 
выросли в цене на 5,71%). 

Что касается реальности и 
темпов увеличения зарплат, то 
они, напротив, замедлятся, это 
прогнозируют опрошенные «Ве-
домостями» эксперты. Напри-
мер, по данным ЦБ за ноябрь 
2024 года, 93% компаний про-
индексировали зарплаты со-
трудникам, однако в 2025 году 
индексацию планируют приве-

сти лишь 75% респондентов. Ну 
а сдерживать рост заработной 
платы в 2025 году, по мнению 
аналитиков, будут несколько 
факторов. Это удорожание ре-
сурсов для компаний и высокая 
процентная ставка кредитов на 
оборотные средства, а также 
усиление сберегательных на-
строений среди потребителей. 

С учётом растущих цен и ин-
фляции, зарплата, необходимая 
для комфортной жизни в 
Москве, чтобы покрыть основ-
ные расходы (аренда, продукты, 
транспорт, коммунальные 
услуги), должна быть не менее 
100 000 – 150 000 рублей в ме-
сяц на человека. Это 
позволит не только покрыть ба-
зовые нужды, но и 
отложить средства на непредви-
денные расходы. По данным 
Росстата, в 2024 году среднеме-
сячная зарплата в Москве – как 
раз около 150 000. Однако сред-
няя – это когда зарплату топ-ме-
неджеров и уборщиц склады-
вают и делят пополам. Между 
тем медианная зарплата в сто-
лице (50% столичных жителей 
получают выше этого уровня, 
50% ниже) составляет всего 
около 62000 рублей. 

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ 

Депутаты Государствен-
ной Думы от КПРФ Сергей 
Обухов и Денис Парфёнов 
призвали Генпрокурора Рос-
сии образумить московское 
правительство, покусив-
шееся на особо охраняемые 
природные территории. 

 
Цены на жильё сегодня солидные. 

Особо показательна в этом плане 
Москва. На фоне того, что до 60% но-
вого жилья сегодня у девелоперов не 
распродано, наиболее востребованной  
у покупателей жилья остаётся недвижи-
мость, возведённая в тихих, живопис-
ных местах, поблизости с зелёными зо-
нами и особо охраняемыми природ-
ными территориями. 

Одна проблема: практически все по-
добные места в столице уже освоены. 

Однако «тугие кошельки» готовы хорошо 
платить, лишь бы заполучить квартиру в 
зелёной зоне. И тогда московские вла-
сти пошли на беспрецедентный шаг. В 
конце прошлого года своим постанов-
лением от 27 декабря 2024 они решили 
преобразовать 146 особо охраняемых 
природных территорий регионального 
значения (ООПТ) в особо охраняемые 

зелёные территории (ООЗТ). Спрашива-
ется, зачем? Ключевая версия – облег-
чить застройку этих территорий, по-
скольку их новый статус  не защищает от 
ведения  строительных работ. 

Причина законодательных манипуля-
ций на московском уровне проста: ста-
туса «зелёных территорий» в правовом 
поле Российской Федерации попросту 
не существует. К тому же московские 
власти и не имели права проделывать 
подобную манипуляцию с ООПТ . В соот-
ветствии со ст. 5 Федерального закона 
от 10 января 2002 г. No 7-ФЗ «Об охране 
окружающей среды» управление при-
родно-заповедным фондом относится к 
полномочиям органов государственной 
власти Российской Федерации. При 
этом, согласно статьям 58 и 59 этого за-
кона, природные объекты, имеющие 
особое природоохранное, научное, исто-

рико-культурное, эстети-
ческое, рекреационное, 
оздоровительное и иное 
ценное значение, обра-
зуют природно- заповед-
ный фонд. Изъятие зе-
мель природно-заповед-
ного фонда, в том числе в 
соответствии с норма-
тивно-правовыми ак-
тами субъектов Россий-
ской Федерации, за-
прещается. Получается, 
что постановление 
Правительства Москвы 
«О преобразовании 
особо охраняемых при-
родных территорий ре-
гионального значения 
города Москвы в особо 
охраняемые зелёные 
территории города 

Москвы» противоречит федераль-
ному законодательству. 

Откровенный правовой беспредел 
столичного правительства вынудил де-
путатов ГД Сергея Обухова и Дениса 
Парфёнова обратиться с депутатским 
запросом к Генпрокурору России с тре-
бованием вернуть мэрию Москвы в 
правовое поле.

 Лидер КПРФ отметил, что мы вступили в 
очень трудный и исключительно ответ-
ственный год, заложив относительно не-
плохую основу в прошлом, но впереди – 
проблемы, которые не решаются в рамках 
текущего финансово-экономического курса 
и этого бюджета.  

Г.А. Зюганов обратил внимание на то, что 
иллюзии относительно Трампа-миротворца 
абсолютно необоснованны: «Надо иметь в 
виду, что Трамп, ещё не взойдя на престол, 
уже, по сути дела, достиг тектонических сдви-
гов в западном мире. Если мы объективно 
всё не оценим, нас ждут ещё большие непри-
ятности. Для нас главная задача – победить 
нацизм и фашизм, но победить мы можем 
только сильными, успешными, уверенными, 
с трёхкратным–четырёхкратным перевесом. 
Для этого потребуется не только мобилиза-
ция воли и ресурсов, но и иной финансово-
экономический код».  

 По словам лидера КПРФ, США в ближай-
шей перспективе – уже империя с населе-
нием более 500 миллионов человек, площа-
дью 21 миллион кв. км и контролем над 40% 
арктического шельфа. А у нас, если и дальше 
будет ключевая ставка 21%, монетизация 
53% и обесценивающийся рубль, никаких 
мировых темпов развития не будет. «Соци-
альные обязательства мы не выполним. Ин-
формационная политика будет опять услуж-
ливая, а не объективная. А на войне побеж-
дает только правда и реальная обстановка», 
– подчеркнул он. 

 В связи с этим, по мнению Председателя 
ЦК КПРФ, необходимо трезво посмотреть на 
угрозы:  

 – Вымирание, которое, несмотря на год 

семьи, только усилилось: 600 тысяч поте-
ряли, два города размером с Орёл исчезли.  

 – Экологическая ситуация и детский от-
дых. Всё черноморское побережье, которое 
мы осваивали 300 лет, в одну минуту зага-
дили и целый месяц не могли собрать 
команду, которая бы занималась эффектив-
ной ликвидацией последствий. Зюганов под-
черкнул: есть прямые виновники. Необхо-
димо повышать спрос и персональную ответ-
ственность. И срочно определяться по во-
просу летнего отдыха детей, в том числе в 
глубинных районах России.  

– Раскол общества, обнищание, цены. На 
сегодняшний день цены буквально душат 
россиян. Социальное расслоение не сокра-
щается. «Олигархи как хапали, так и хапают. 
Как не платили налоги, так и не платят», – 
констатировал лидер коммунистов. 

 – Миграция. Необходимо использовать 
опыт Беларуси, так как Беларусь под управ-
лением Александра Лукашенко вошла в пя-
тёрку самых безопасных стран мира.  

 «Нет олигархии, нет организованной 
преступности. Вся экономика работает на 
граждан страны, в том числе и на основе 
рыночных отношений. Нам этот опыт надо 
изучать и распространять», – уверен Ген-
надий Зюганов. 

 Как подчеркнул лидер КПРФ, победа се-
годня – это общее достояние. И, двигаясь на-
встречу юбилею, Россия обязана обеспечить 
её повсеместно. А для этого необходима 
смена курса. Необходимо национализиро-
вать ЖКХ, активно распространять опыт на-
родных предприятий. Что касается политиче-
ской системы, в стране должны быть полно-
ценные выборы.

Жить стало…ещё дороже

Геннадий Зюганов:  
«На войне побеждает правда!»

Председатель  
ЦК КПРФ 

 Геннадий Зюганов  
выступил на первом  

в новом году  
пленарном заседании  

Госдумы 14 января

Строить всегда, 
строить везде
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Есть ли более значимое в истории имя? Пожалуй, нет! 
Это имя – символ надежды для всех эксплуатируемых 
народов мира, предмет их горячей любви, и, одновре-
менно, объект жгучей патологической ненависти гос-
подской рати толстосумов всех мастей. 

Между революцией 1905 года и началом  Первой ми-
ровой войны Россия, как муха в паутине, всё сильнее 
увязала в капиталистических отношениях. Страна сда-
лась иностранному капиталу.  Международная финансо-
вая олигархия правила бал в важнейших отраслях 
страны. В её руках (английских, французских, бельгий-
ских, немецких) сосредоточилось до 80% национальных 

богатств страны. Забугорные  магнаты раздувались как 
кровососы сверхвысокой прибылью с рудников, заво-
дов, нефтяных и золоторудных месторождений, а работ-
ный люд в это время беднел, недоедал, разорялся и ухо-
дил на заработки за тридевять земель. 

По своим мыслям, делам, идеям Ленин не только за-
нял центральное место в историческом пантеоне вели-
ких людей прошлого, но он наш современник. Все его 
труды, книги, дела – это ценнейшее руководство для со-
временных коммунистов. «Самый человечный человек», 
называл его Владимир Маяковский. Титан духа и марк-
систкой мысли, товарищ всех людей с горячим сердцем. 

Опираясь на народные массы, партия большеви-
ков, возглавляемая Лениным, в октябре 1917 года 
свергла ненавистное капиталистическое рабство и 
начала строительство новой Советской республики. 
Именно Владимир Ильич заложил в её основу прин-
ципы справедливости, народовластия и социализма, 
под его руководством была создана Красная Армия, 
победившая в годы гражданской войны интервенцию 
14 иностранных государств и их белогвардейских по-
собников, пытавшихся уничтожить молодую респуб-
лику. Вместе с Лениным народ отстоял своё право на 
свободную и равноправную жизнь в стране, где не 
было места олигархам, а власть принадлежала рабо-
чим и крестьянам. 

Сегодня захватившая власть в России правящая вер-
хушка вновь ввергла страну в пучину буржуазного раб-
ства, лишила наших детей будущего и пытается превра-
тить народ в послушное стадо молчаливых слуг. Власть 
боится Ленина и всячески вытравливает его светлое 
имя из памяти людей – во время праздничных парадов 
позорно драпирует ленинский Мавзолей, провоцирует 
граждан регулярными вбросами в общество идеи вы-
носа тела Ленина из Мавзолея, искажает и замалчивает 
великую созидательную роль Владимира Ильича в под-
контрольных СМИ. 

У истории своя логика. Неучи и проходимцы могут 
лишь на миг застопорить движение человечества к 
более высокой форме свободы и справедливости, к 
грядущему строю. Антагонизм между трудом и капита-
лом, между сложившимся общественным производ-
ством и частной формой присвоения, воочию дает ли-
цезреть народам, что «король капитализма голый». 
Что его бесстыжую вечеринку протяжённостью в не-
сколько столетий пора прикрывать. Опросы чётко по-
казывают: русские выбирают социализм. По данным 
опроса Института социально-политических исследова-
ний РАН за 2024 год, 43% россиян хотели бы жить при 
социалистическом строе и лишь 15% – при капитали-
стическом.   

Ленин в начале 20-го века спас страну от хаоса, от 
провалов царизма и Временного правительства. Увёл 
её от раздробления и судьбы полуколонии. И стал соз-
дателем новой России, СССР, со временем ставшего по 
экономической мощи вторым государством мира. А по 
устремлению в грядущее человечества – первым госу-
дарством. А ещё Владимир Ильич Ленин – это немерк-
нущий Октябрь 1917 года. Он живее всех живых. За фа-
нерой идеи справедливости не спрячешь. Люди мира от-
дают дань благодарной памяти вождю мирового проле-
тариата. Он её заслужил как никто другой.

Имя Ленина –  
символ надежды

21 января 1924 года перестало 
биться сердце великого человека, 
основателя Коммунистической 
партии, создателя первого в мире 
социалистическое государство 
рабочих и крестьян СССР –  
Владимира Ильича Ленина.

Московские власти упирают на то, что 
прежние правила проезда по МСД сохра-
няются 16 из 24 часов, или 70% времени 
суток, когда загрузка не превышает крити-
ческой отметки. Однако часы пик, когда 
большинство людей едут на работы и с ра-
боты, будут как раз платными. Правда, про-
езд по любому участку МСД будет считаться 
платным, только если автомобиль въехал и 
выехал с участка в платное время. Напри-
мер, проезд будет бесплатным, если авто-
мобиль заехал в 06:55, а выехал в 07:30. 

Проезд останется бесплатным для ма-
шин оперативных служб, почты, комму-
нальной техники, городского транспорта 
и школьных автобусов. Пока от 
оплаты будут освобождены и автомобили 
такси с лицензией Москвы и Московской 
области – их влияние на загруженность 
трассы и частоту использования МСД для 
транзитных поездок будет проанализиро-
вано после 2025 года.  

Мэрия Москвы считает, что изменения 
коснутся 0,4% всех автомобилистов 
Москвы и лишь 30–40 тыс. уникальных 
пользователей в сутки заплатят от 15 до 45 
рублей за проезд, при этом максимальную 
цену в 45 рублей за одну поездку по диа-
метру в загруженные часы – всего 80 ма-
шин в сутки. Но «всего лишь» 30 тысяч ав-
томобилистов, заплативших по 15 рублей, 

позволят столичному бюджету получать 
буквально из воздуха почти по полмил-
лиона рублей в день. И всё это за счёт про-
стых граждан. 

Основной участок МСД был введен в 
эксплуатацию в конце 2022 года, с января 
2023 года он является платной для тран-
зитных автомобилей, водители которых 
платят по 950 рублей за транзитную по-
ездку по МСД. Но для москвичей до сих пор 
проезд был бесплатным. «Москвичи и жи-
тели Подмосковья могут проехать по Мос-
ковскому скоростному диаметру (МСД) бес-
платно. Это касается всех автомобилей 
и наземного городского транспорта с номе-
рами Москвы и Московской области, такси 
с лицензией на работу в столице и Подмос-
ковье, а также межрегиональных автобу-
сов», – говорилось в официальных релизах 
в момент строительства. 

Мэрия Москвы делала акцент на бес-
платность проекта для местных жителей, 
потому что строительство магистрали вы-
зывало огромное недовольство населения.  

Коммунисты с экологами неоднократно 
протестовали против строительства Се-
веро-Восточной хорды и Юго-Восточной 
хорды, которые входят в состав МСД, а 
также вырубки в этой связи части «Лоси-
ного острова». В КПРФ были уверены: про-
ект лишь отчасти разгрузит дороги, а по-

строенные магистрали не будут в резуль-
тате бесплатными. Так и произошло. 

Так, например, депутаты Госдумы от 
КПРФ Сергей Обухов отмечал проблему 
необходимости наличия вдоль СВХ шумо-
защитных экранов и экодуков. При под-
держке депутата московские экоактиви-
сты добились от Минприроды обещания о 
возведении шумозащитных экранов на 
участке Северо-Восточной хорды, примы-
кающем к национальному парку «Лоси-
ный остров», и о строительстве экодуков 
для безопасного перехода животных че-
рез дорогу.  

Депутат Мосгордумы от КПРФ прошлого 
созыва Павел Тарасов неоднократно го-
ворил о необходимости остановить проект 
строительства Юго-Восточной хорды. Де-
путат отмечал, что проект хорды предпола-
гает прокладку высокоскоростной много-
полосной автомагистрали вблизи жилых 
домов и детских садов, снос большого ко-
личества гаражей без предоставления 
альтернативных мест хранения автотранс-
порта. Одно из главных опасений жителей 
ЮВАО было связано с прокладкой магист-
рали рядом с Московским заводом поли-
металлов, возле которого расположено 
хранилище радиоактивных отходов. Тара-
сов заявлял, что по оценке ФГУП «Радон», 
склон возле Завода полиметаллов содер-

жит более 60 тонн радиоактивных отхо-
дов. Максимальное значение радиоактив-
ного заражения, измеренное специали-
стами ФГУП «Радон» и МЧС, составляет 
6000 микрорентген в час. Но хорду всё же 
проложили. 

Протестовали коммунисты и против 
прокладки трассы через «Лосиный ост-
ров». Земли «Лосиного острова» относи-
лись к особо охраняемым природным 
территориям (ООПТ) федерального 
значения. По российскому законода-
тельству об ООПТ любая хозяйственная 
деятельность на них должна быть согла-
сована с федеральным органом испол-
нительной власти, в ведении которого 
находится объект (в данном случае это 
Министерство природных ресурсов). Од-
нако для столичных властей «неожи-
данно» сложилась благоприятная ситуа-
ция. Согласно данным публичной кадаст-
ровой карты, участки, по которым прой-
дет автомагистраль, в августе вдруг пе-
рестали входить в состав национального 
парка «Лосиный остров». 

В Минприроды тогда изменения тер-
ритории нацпарка отрицали. Тогда ве-
домство, правда, не стало объяснять, 
кто и как внес изменения в базу, отме-
тив только, что «границы нацпарка не 
могут самостоятельно изменяться орга-
ном кадастрового учёта». Но трасса про-
ложена. 

Были протесты и в других районах сто-
лицы. Люди протестовали против строи-
тельства хорды практически под своими 
окнами и бездумной строительной поли-
тики Москвы. Но это, увы, в прошлом. На 
сегодняшний день Московский скорост-
ной диаметр – главный проект дорожного 
строительства столицы. Согласно мэрии, 
«дорога позволит разгрузить МКАД, 
Третье транспортное кольцо и объединить 
такие крупные трассы, как М2 «Крым» 
и М11 Москва – Санкт-Петербург с от-
ветвлением на строящуюся трассу 
М12 Москва – Казань». Теперь, увы, МСД 
будет разгружать не только дороги, но и 
карманы автовладельцев. 

 
Мария Климанова

ННаамм  ллююббыыее  дд`̀ооррооггии  ддоорр`̀ооггии
С 15 февраля вводят платный проезд по 

Московскому скоростному диаметру – бес-
светофорной магистрали Москвы. Тариф со-
ставит 5,45 рублей в зависимости от марш-
рута и будет действовать в будние дни с 7 до 
11 утра и с 16 до 20 вечера. Как отмечается 
на сайте московской мэрии, «нововведения 
связаны с растущей загруженностью трассы 
и необходимы для того, чтобы обеспечить 
жителям прогнозируемую, быструю и пря-
мую связь между районами Москвы и феде-
ральными трассами и сделать поездку по 
МСД предсказуемой по времени». При этом 
мэрия отмечает, что тарифы могут «пере-
сматриваться» (читай: увеличиваться), если 
загрузка МСД будет достигать 6-7 баллов 
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Большое спасибо 

КПРФ Курской области, 
которая постоянно пре-
доставляет гуманитар-
ную помощь беженцам 
и людям, находящимся 
в тяжёлом материаль-
ном положении, а 
также защитникам ис-
конно русской земли.   

 Горком КПРФ в 
Курске буквально забит 
коробками и мешками 
с гуманитаркой – пита-
нием, одеждой, меди-
каментами и т. д. Акти-
висты партии каждый 
день разъезжают по 
области и доставляют 
нуждающимся необхо-
димые вещи. Я вместе с 
местными товари-
щами тоже поучаство-
вал в этих гуманитар-
ных акциях.  

 
«Вы останетесь здесь» 

В Курске мне удалось погово-
рить со свидетелями бандеров-
ского вторжения. Одна пожилая 
женщина – беженка из Суджи, 
попросившая не называть её 
имя, – рассказала, что в ночь на 
6 августа сначала регион атако-
вали украинские беспилотники, а 
потом обстрелу подверглась Су-
джа и соседние районы. 

Весь центр Суджи после ноч-
ных обстрелов превратился в 
труху. «Всю ночь было очень 
громко, снаряды ложились рядом 
с домом. По нам били из РСЗО и 
арты (артиллерия – Прим. ред.), 
были чётко слышны прилёты со 
стороны Украины».  

А утром вооружённые форми-
рования Украины (ВФУ) начали 
наступательную операцию. Стали 
поступать сообщения о прорыве 
украинских бандитов на несколь-
ких направлениях и о боях в при-
граничных районах. По словам 
военных, первыми шли иностран-
ные наёмники: поляки, анг-
личане, американцы, турки и из-
раильтяне.  

Беженцы пожаловались мне на 
то, что режим ЧС был введён 
только к концу вторых суток оже-
сточённых боевых действий, когда 
стало понятно, что враг прошёл 
насквозь несколько населённых 
пунктов в Суджанском районе. 

Уже ночью ВФУ разъезжали по 
улицам. К Судже подогнали танки 
и расстреливали город. Люди под-
ходили к украинцам и спраши-
вали, могут ли они уехать. Им от-
ветили: «Вы останетесь здесь».  

ВФУ применили новую тактику. 
На одном из участков они сначала 
«продували» небо от российских 
БПЛА средствами радиоэлектрон-
ной борьбы (РЭБ). Дальше под ог-
невым валом выводили средства 
PЭБ почти на первую линию. Под 
прикрытием направленных сил 
PЭБ выводили огромное количе-
ство своих БПЛА на нестандарт-
ных частотах с платами, смещаю-
щими диапазон. Ружья и PЭБ в та-
ком случае бесполезны.  

Далее на россиян оказыва-
лось мощное непрекращающееся 
огневое воздействие роями FPV-
дронов (БПЛА, оснащённые каме-
рой и передающие видео в ре-
жиме реального времени – 
Прим. ред.). В это время пехота 
BCУ максимально быстро сокра-
щала дистанцию до русских пози-

ций. Затем противник заходил и 
закреплялся. Схема повторялась. 

Возможно, отчасти поэтому 
русские пограничники и сроч-
ники, первыми принявшие удар 
со стороны противника, оказа-
лись без связи с центром.  

Часть подразделений ВСУ 
была вовремя расскрыта, и по 
ним был нанесён удар ещё до пе-
ресечения границы, но значи-
тельная часть смогла прорваться 
в российское приграничье. После 
этого ВСУ начали подтягивать к 
границе дополнительные силы, 
чтобы закрепиться на российской 
территории.  

Противник бил даже по району 
Курской АЭС. Вечером 9 августа 
ударом дрона был выведена из 
строя трансформаторная под-
станция в Курчатове, из-за чего 
город временно остался без 
электричества. 

А в ночь на 11 августа уже 
Курск подвергся ракетной атаке. 
Ракета упала на девятиэтажный 
дом и вызвала многочисленные 
разрушения и пожар. Пострадало 
15 человек. 

 
Подмога не пришла 
Через месяц под контролем 

ВСУ находилось уже свыше 1300 
кв. км и десятки населённых пунк-
тов, в районном центре Суджа 
противник открыл военную ко-
мендатуру. По данным экспертов, 
ВФУ за 4 недели захватили вдвое 
больше территории, чем россияне 
за 4 месяца на юге Украины.  

Беженка из Суджи расска-
зала, что за месяц до украин-
ского вторжения Россия полу-
чала информацию о высокой 
концентрации войск противника 
рядом с границей. Разведка со-
общала, что враг перебрасывает 
свои силы всё ближе к границе. 
Особенно в глаза бросалась пе-
реброска иностранной военной 
техники, которую непросто было 
скрыть: американские РСЗО 
«Хаймарс», американские БМП 
«Брэдли», немецкие БМП «Мар-
дер», британские танки «Челлен-
джер», множество единиц инже-
нерной техники...  

 Однако когда настал час икс, 
оказалось, что на нашу границу 
не стянуты проверенные в боях 
подразделения. Отбиваться от 
большой украинской группи-
ровки, укреплённой иностран-
ными боевиками, пришлось 
мальчишкам-срочникам и по-
гранцам. Российские танки и са-
молёты прибыли на помощь лишь 
через 5 часов! В итоге противник 
занял свыше 28 населённых 
пунктов, взяв в заложники граж-
данское население и в плен мно-
жество срочников.  

Беженцы из оккупированных 
мест рассказали мне о многочис-
ленных ударах ВСУ по жилым рай-
онам, в результате которых были 
разрушены жилые дома и инфра-
структура. По данным беженцев 
из сел Куриловка и Коренево, 
боевики стреляли по убегающим 
людям из автоматов.  

Люди считают, что провал мо-
жет быть связан с несколькими 
причинами: коррупция, разгиль-
дяйство командиров, предатель-
ство и «хитрый ход».  

 
Кому война, 

кому мать родна 
Известно, что правительство 

выделило миллиарды рублей на 
создание оборонительных линий в 
Курской области. Однако, по сло-
вам местных жителей, всё закон-
чилось тем, что на место привезли 
«зубы дракона» и аккуратно рас-
ставили их вдоль дороги, чтобы 
они не мешали проезду машин. 

Напомню, что ряд чиновников 
украли миллионы из средств, вы-
деленных на оборону Курщины. 
Так, в октябре в курском управле-
нии капстроительства прошли 
обыски в рамках дела о возведе-
нии фортификационных укрепле-
ний на границе. Силовики также 
обыскали офисы нескольких 
фирм, связанных с депутатом Гос-
думы от Курской области Макси-
мом Васильевым. Фирмы депу-
тата выступали подрядчиками и 
должны были работать на гра-
нице. Но из-за несдачи укрепле-
ний в срок было возбуждено уго-
ловное дело о мошенничестве в 

особо крупном размере и превы-
шении должностных полномочий.  

 Далее, 9 декабря 2024 года 
бывший замгендиректора Корпо-
рации развития Курской области 
Игорь Грабин был арестован по 
делу о злоупотреблении долж-
ностными полномочиями. Он, по 
версии следствия, необосно-
ванно расходовал средства, вы-
деленные на строительство фор-
тификационных сооружений на 
территории Курской области. По 
данным прокуратуры, в 2023 году 
Грабин заключил договор и опла-
тил коммерческой организации 
работы по возведению фортифи-
кационных сооружений на при-
граничной территории Курской 
области, которые были фактиче-
ски выполнены ранее иной строи-
тельной фирмой. Это повлекло 
необоснованное расходование 
бюджетных денежных средств в 
размере более 173 млн рублей!  

А 20 декабря был задержан 
уже генеральный директор Кор-
порации развития Курской обла-
сти Владимир Лукин.  Иронично, 
но незадолго до задержания Лу-
кин получил медаль за вклад в 
укрепление обороны РФ!  

Один бывший военный из 
Курска говорил мне, что кто-то 
снял часть людей с охраны гра-
ницы незадолго до нападения 
украинцев. Перед самой атакой 
ВСУ на границе было меньше по-
ловины защитников от первона-
чального состава. Было ли это 
глупостью или изменой?!  

В декабре 2023 года ответ-
ственным за защиту Курской 
области был назначен боевой ге-
нерал Алексей Поляков, который 
замедлил украинское конрна-
ступление под Балаклеей в 2022 
году. Курским направлением По-
ляков командовал примерно ме-
сяц. Никаких претензий со сто-
роны Генштаба к нему не было, 
но опытного генерала решили пе-
ревести на другой участок. 

В начале 2024 года Курск стал 
зоной ответственности генерала 
Томшина, у которого, по мнению 
экспертов, не было нужного опыта.  

В апреле защиту Курской обла-
сти передали от группировки «За-
пад» группировке «Север». А руко-
водителем этого направления 
стал генерал Абачев. При этом 
оборона была организована 
очень шатко. Не возвели вторую 
линию. Не предоставили допол-
нительные резервы. Не учли дан-
ные разведки.  

 
Что осталось за кадром 

Добавлю также, что на курское 
направление Украина перебро-
сила войска, которые ещё не-
давно стояли на рубеже с Бело-
руссией. ГУР сняло войска с бело-
русской границы после отвода от-
туда белорусских сил.  

Напомню, что в июле прези-
дент Белоруссии Александр Лука-
шенко заявил: «После нашей 
определённой работы украинцы 
свои вооружённые силы и допол-
нительные войска, которые они 
перебросили к нашей границе, от 
границы отвели и вообще вывели 
из зоны белорусско-украинской 
границы». 

Многие политологи тогда пи-
сали, что своё решение отвести 
войска от украинской границы 
глава Белоруссии не согласовал с 
Москвой, чем вызвал серьёзное 

недовольство. «У ВСУ ситуация на 
фронте тяжёлая, им выгодно полу-
чить в оперативное распоряжение 
дополнительные резервы. А Рос-
сии было выгодно, чтобы ВСУ про-
должали держать силы у границы 
с Белоруссией», – отмечал тогда 
крымский политик Олег Царёв. 

Таким образом, по мнению 
ряда экспертов, решение Лука-
шенко позволило врагу освобо-
дить хорошо подготовленные и не 
потрёпанные в боях части ВСУ. 
Более того, глава КГБ Беларуси 
Иван Тертель уточнил, что со сто-
роны белорусской границы были 
отведены ещё и «иностранные 
специалисты», оснащенные тяжё-
лым вооружением типа М-777, 
«Хаймарсов» и «Брэдли». Судя по 
всему, именно они сейчас уча-
ствуют в украинской агрессии в 
Курской области. 

Есть мнение, что отвод белорус-
ских сил от границы с Украиной 
произошёл по требованию Китая, 
в частности, после того, как Пред-
седатель КНР Си Цзиньпин 4 июля 
встретился с Лукашенко на полях 
24-го заседания Совета глав госу-
дарств-членов ШОС в Астане. Не-
которые считают, что китайский 
лидер, настаивающий на мирных 
переговорах, якобы решил таким 
образом (вторжение врага в Кур-
щину) надавить на Путина...  

Есть также мнение, что опре-
делённые олигархические струк-
туры во власти РФ (возможно со-
вместно с Западом и Украиной), 
заинтересованные в затягива-
нии военного конфликта, умыш-
ленно запустили («недосмот-
рели») украинцев в Курскую 
область, чтобы затем поднять 
ура-патриотическую истерику 
(Спасай Отечество! Бей фаши-
стов! Даёшь всеобщую мобили-
зацию! Ставим всю экономику 
РФ на военные рельсы!). В итоге 
была сорвана мирная конферен-
ция, запланированная в августе 
в Катаре и в ноябре в Саудов-
ской Аравии.  

Предполагалось, что на пере-
говорах в Катаре стороны смогут 
достичь взаимопонимания при 
обсуждении всеобъемлющего со-
глашения, предполагающего пре-
кращение вооруженного кон-
фликта, и заключить взаимную 
договоренность о ненападении 
на объекты энергетической ин-
фраструктуры друг друга на бли-
жайшие 2 месяца.  

Отмечу, что в июле 2024 года 
министр иностранных дел 
Украины Кулеба в ходе встречи с 
Си Цзиньпином заявил, что Киев 
готов к переговорам с Москвой. 
Комментируя это заявление, 
Дмитрий Песков напомнил, что 
Москва никогда не отказывалась 
от переговоров с украинской сто-
роной. Однако Россия приостано-
вила этот процесс из-за атаки 
ВСУ в Курской области.  

В общем, за вооружённым 
конфликтом и нынешней эскала-
цией стоят определенные реак-
ционные силы, как на Западе и 
Украине, так, к сожалению, и не-
которые олигархические и пра-
вые элементы в РФ, которым вы-
годна война. На кон поставлены 
триллионы баксов и непомерные 
геополитические амбиции правя-
щих тузов! И Курская область, к 
сожалению, стала жертвой этих 
жадных и свихнувшихся от мании 
величия «ястребов».  

Бенес Айо

Курская Битва
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Вечером 14 января вся Рос-
сия столкнулась с проблемой 
доступа к интернету. Сбой, 
продолжавшийся примерно 
15–20 минут, затронул практи-
чески всех операторов и про-
вайдеров, включая «Ростеле-
ком», «Дом.ру», МТС, «Мега-
фон», «Билайн», а также ра-
боту государственных сайтов 
и основных сервисов. Помимо 
доступа в интернет, пользова-
тели жаловались и на времен-
ное отсутствие мобильной 
связи. Проблемы были с до-
ступом к государственным ре-
сурсам. У некоторых пользо-
вателей открывались только 
мессенджеры. При этом не-
ожиданно заработал заблоки-
рованный в России Instagram 
(принадлежит компании 
Meta, которая признана экс-
тремистской организацией в 
России) и без проблем стал за-
гружаться Youtube, как через 
wi-fi, так и через мобильный 
интернет. Но лишь на время.  

Операторы связи подчеркнули, что с их 
оборудованием это точно никак не связано. 
Сети «Билайна» и «Мегафона» работают 
штатно, а возможные проблемы с доступом 
в интернет происходят по не зависящим от 
оператора причинам, сообщили во время 
сбоя представители телекомоператора. 
«Проблема не на нашей стороне», – отметил 
и представитель «Ростелекома», добавив, 
что компания уточняет обстановку.  

Источник одного из операторов отме-
тил, что сбой связан с проблемами техни-
ческих средств противодействия угрозам 
(ТСПУ) Роскомнадзора и Главного радио-
частотного центра. С похожим сбоем 
пользователи рунета столкнулись 30 ян-
варя 2024 г. Тогда стали недоступны сер-
висы «Яндекса», МТС, «Билайна», «Мега-
фона», Ozon, «Сбера», ВТБ, «Тинькофф» и 
многих других, и проблемы были связаны 
с набором расширений протокола DNS – 
DNSSEC, который призван гарантировать 
достоверность данных при обращении к 
тому или иному ресурсу. Благодаря этому 
расширению в доменной зоне .ru гаран-
тируется исключение вероятности под-
мены IP-адреса в результате атак. 

Представитель же Роскомнадзора про-
комментировал ситуацию следующим обра-
зом: «Установлено кратковременное нару-
шение связности». Причин сбоя он не назвал. 

Пользователи тут же принялись шу-
тить: «Интернет отсутствовал примерно 
15 минут. В месяц за интернет я плачу 
1200 рублей. В месяце примерно 43200 
минут. Итого к взысканию за время отсут-
ствия интернета: 40 копеек. РКН, переве-
сти их можете мне на карту». 

Но шутки шутками, а выиграть суд у Рос-
комнадзора в случае чего вряд ли полу-
чится. Ранее житель Санкт-Петербурга Ва-
дим Матвеев уже пытался судиться с РКН в 
связи с ситуацией с Youtube. Он обратился 
в Красногвардейский суд, подав жалобу на 
сниженную скорость Youtube. Истец указал, 
что сниженная скорость обмена данными 
«свидетельствует о бездействии ответчика», 
и, значит, Роскомнадзор не контролирует 
соблюдение требований относительно рас-
пространения информации в интернете. 
Матвеев отметил в иске, что медленная 
скорость обмена данными с Youtube вызы-
вает трудности в доступе к информации, а 
альтернативной платформы не существует. 

Кроме того, он подчеркнул, что ввиду «без-
действий» ведомства нарушается также  и 
«конституционный механизм признания 
идеологического многообразия в России». 

Суд отказал Вадиму Матвееву, объяснив 
это тем, что среди полномочий Роскомнад-
зора не числится контроль за снижением 
скорости обмена данными того или иного 
домена. Правда, РКН уже фактически при-
знался в замедлении Youtube. «Дифферен-
циация деградации упомянутого сервиса у 
различных операторов связи обусловлена 
различными политиками, применяемыми к 
сервису на сетях подвижной и фиксирован-
ной сети», – указал начальник Управления 
в сфере контроля и связи Роскомнадзора 
Максим Прыткин. Короче, полномочий нет, 
а замедление есть. 

К тому же ведомство не может контро-
лировать корпорацию Google, которой при-
надлежит Youtube, а доказательств нали-
чия трудностей в связи со сниженной ско-
ростью работы YouTube в суде представ-
лено не было. В общем, судя по всему, ни 
по-хорошему, ни по-плохому с чиновни-
ками договориться не получится.  

Александра Смирнова

Например, предлагается в статье 146 УК 
РФ (нарушение авторских и смежных прав) 
повысить штрафы с 200 тыс. до 1 млн руб-
лей и с 500 тысяч до 2,5 млн рублей. В 
статье 159 УК РФ (мошенничество) – с 300 
тыс. до 500 тыс. рублей. В статье 171 УК РФ 
(незаконное предпринимательство) – с 
300 тыс. до 1,5 млн рублей. В статье 175 
(приобретение или сбыт имущества, заве-
домо добытого преступным путём) – с 80 
тыс. до 400 тыс. рублей. В статье 186 УК РФ 
(незаконный оборот поддельных денег или 
ценных бумаг) – с 1 млн до 5 млн рублей. 

По мнению авторов документа, «внесе-
ние предлагаемых законопроектом изме-
нений позволит адаптировать размеры 
штрафов, установленные за преступления 
в сфере экономики, нарушение авторских 
и смежных прав и причинение имуществен-
ного ущерба путем обмана или злоупотреб-
ления доверием, к современным соци-
ально-экономическим реалиям».  

Кроме этого, как отмечают авторы в по-
яснительной записке, размеры штрафов по 

нескольким статьям не пересматривались 
много лет, тогда как исследование Верхов-
ного суда показало, что штраф остается наи-
более частым наказанием по этим статьям.  

«За период с 2021 по 2023 г. по данным 
статьям УК было осуждено 3126 лиц, при 
этом штраф в качестве основного наказа-
ния был назначен 1596 осужденным», – 
приводит статистику ведомство. 

Более того, считается, что новый размер 
штрафов не только не навредит предприни-
мателям, но и увеличит поступления в госу-
дарственный бюджет.  

Стоит напомнить, что ранее Минфин раз-
работал и проект, который предусматри-
вает увеличение штрафов за разглашение 
налоговой и коммерческой тайны с 1,5 до 
5 млн рублей. Об этом сообщили ТАСС и 
РБК. Закон предусматривает, что наруши-
телям тайны может грозить одновременно 
и штраф, и лишение свободы сроком от 
двух лет.  

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

Инфляция 
увеличивает штрафы 

 
Минюст предлагает увеличить размер штрафов сразу по 36 

статьям Уголовного кодекса, так как их размер, по мнению ведом-
ства, не соответствует инфляции в России. Соответствующий пакет 
изменений был опубликован на сайте проектов нормативных актов. 
Как рассказала пресс-служба ведомства, цель изменений – сохра-
нить баланс между «превентивной функцией уголовного закона и его 
либерализацией в сфере экономики».

Дифференциация деградации

Доходы 
от нефти и газа – всем! 

 
13 января депутат Госдумы от фракции КПРФ Анжелика Глаз-

кова внесла в Государственную Думу законопроект «О Фонде 
социальной справедливости». В сопроводительной записке к 
документу сказано, что законопроект направлен на справедли-
вое распределение среди граждан Российской Федерации при-
родной ренты от экспорта полезных ископаемых (нефти и газа) 
и учитывает международный опыт в данной сфере. 

В частности, там приводится пример американского штата Аляска, где 
с 1976 года действует Постоянный фонд Аляски, который распределяет на лич-
ные счета постоянных жителей штата 25% доходов от продажи нефти. 

По состоянию на 2015 год под управлением фонда находилось более 53 мил-
лиардов долларов (в то время как первоначальный капитал на дату основания 
фонда составлял примерно 734 тысячи долларов США). В 2019 году капитал 
этого фонда превысил 64 миллиарда долларов, из которых каждому жителю 
Аляски было выплачено около 1600 долларов. 

Подобный государственный фонд был основан в 2006 году в Норвегии. Фонд 
инвестирует деньги от продажи нефти и газа, чтобы потом использовать при-
быль для социальных выплат норвежцам. На август прошлого года фонд управ-
лял средствами, превышающими 1,7 триллиона долларов, он является круп-
нейшим инвестором на европейском рынке. 

Анжелика Глазкова считает, что России тоже необходимо перенять подоб-
ную практику. По её мнению, каждый россиянин, имеющий трудовой стаж 
не менее 15 лет, должен иметь право на систематическое получение части до-
хода от природной ренты. При этом выделения дополнительных финансов 
из средств федерального бюджета не потребуется, поскольку речь в законе 
идёт исключительно о перераспределении средств Фонда национального бла-
госостояния. 

В случае принятия законопроекта Фонд социальной справедливости должен 
начать свою работу уже с 1 января 2026 года. Его капитал должен будет еже-
годно пополняться на сумму не менее 15% от средств Фонда национального 
благосостояния. Выплаты должны будут проводиться раз в квартал, для их по-
лучения гражданам предложат открыть счета в банках, контрольный пакет ак-
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Не правда ли, очень похоже на выска-
зывания современных российских чинов-
ников? Что ж, ничто не ново под луной. Но 
если наши мудрые предки, хотя и сето-
вали на несносную молодёжь, всё же по-
нимали, что перемены в обществе не-
избежны, как и смены поколений, сего-
дня власть имущие постоянно пытаются 
как-то остановить эти процессы. Отка-
тить, что называется, новое поколение 
назад к корням. 

Вот, например, спикер Госдумы Вяче-
слав Володин всерьёз вознамерился за-
претить детям компьютерные игры. По 
мнению депутата, именно они становятся 
причиной нападения учеников на других 
ребят и учителей. «Дети и подростки, со-
вершая подобные поступки, зачастую ду-
мают, что продолжают находиться в вир-
туальном мире, так как грань между ним 
и реальной действительностью стира-
ется», – подчеркнул свою позицию парла-
ментарий. «Планируем подключить к об-
суждению законопроекта родительское 
сообщество, учителей, экспертов, пред-
ставителей отрасли, психологов и всех 
заинтересованных. Решение, на которое 
выйдем, должно обязательно носить сба-
лансированный характер. Ещё раз под-

чёркиваю, речь идёт именно о защите де-
тей от деструктивного контента в интер-
нете и видеоиграх, от пропаганды там ин-
формации, запрещённой на территории 
нашей страны, – совершения преступле-
ний, смены пола, употребления наркоти-
ков и ЛГБТ. Всего того, что крайне нега-
тивно влияет на неокрепшую психику 
подрастающего поколения», – заявил 
господин Володин. 

А вот директор Института исследова-
ния проблем современной политики 
(ИИПСП) Антон Орлов считает, что все 
беды молодёжи – от вредной пищи. Он 
направил в Госдуму обращение с прось-
бой рассмотреть возможность полного 
запрета продажи фастфуда юным россия-
нам в возрасте до 18 лет. С данным во-
просом он обратился к председателю 
Совфеда Валентине Матвиенко, предсе-
дателю Государственной думы Вячеславу 
Володину и главе Минздрава Михаилу 
Мурашко. Орлов рассчитывает, что такой 
запрет поможет россиянам с юности вы-
страивать правильное отношение к пита-
нию и собственному здоровью. 

И это тоже совсем не ново: пару лет 
назад депутат Госдумы Султан Хамзаев 
выступал с запретом продавать несовер-

шеннолетним кофе. Господин Хамзаев 
назвал кофе стимулятором, который вы-
зывает процесс агрессивного старения 
организма, и отметил, что уже через пол-
года потребления весь эффект от него 
сводится к процессу зависимости. Во-
обще-то кофе содержит большое количе-
ство витаминов В, такие минералы, как 
калий, магний, марганец, фосфор, и анти-
оксиданты, которые обезвреживают сво-
бодные радикалы и как раз помогают из-
бежать преждевременного старения. А 
ещё кофе способствует улучшению пище-
варения, снижает риск развития диабета 
II типа, высвобождает дофамин и серото-
нин, которые положительно влияют на 
настроение. Конечно, литрами хлестать 
его не стоит, но злоупотреблять не сле-
дует и конфетами с мороженым, без ко-
торых невозможно представить себе 
счастливое детство. И что теперь? Их 
тоже запретить?  

Удивительно: поколение девяностых 
помнит гораздо более суровые вре-

мена. Видеоигры тогда были не чета ны-
нешним: и «Дум», и «Дота», и «Контр-
страйк», и многое-многое другое. И та-
бачные изделия рекламировались по-
всеместно, и реклама алкоголя шла 
себе спокойно по телевизору, и «Ленин-
град» с «Сектором газа» матерились на 
всю страну, и группа «Тату» без проблем 
транслировала с экранов контент, о сте-
пени деструктивности которого в наши 
дни даже подумать страшно. Всё это за-
претили, причесали, пригладили, поста-
вили маркировки 18+ даже на труды 
классиков: стихотворения Пастернака, 
Маяковского, Бродского и Есенина, ро-
маны «Тихий Дон» Шолохова и «Преступ-
ление и наказание» Достоевского. Но 
отчего-то уровень насилия в молодёж-
ной среде не только не уменьшился, но 
даже и вырос. Так, может быть, не в ви-
деоиграх всё-таки дело, не в фастфуде и 
не в кофе, а в чём-то немножко другом? 

 
Александра Смирнова

Запретить детство 
 
«Я утратил всякие надежды на будущее нашей страны, если со-

временная молодёжь возьмёт в свои руки бразды правления, ибо 
эта молодёжь невыносима, невыдержанна, просто ужасна!»  Как 
вы думаете, кто автор этой цитаты? Древнегреческий писатель 
Гесиод в 720 году до нашей эры. А ещё раньше, за две тысячи лет 
до неё, один египетский жрец сообщил следующее: «Наш мир до-
стиг критической стадии. Дети не слушаются своих родителей. 
Конец мира близок!»

– Минкультуры декларирует, 
что разделяет нашу обеспокоен-
ность касательно перспектив из-
менения подходов в деятельности 
детских школ искусств Москвы и 
возможного сокращения мест для 
обучения по дополнительным 
предпрофессиональным програм-
мам в области искусств, – расска-
зал Денис Парфёнов. – Также Ми-
нистерством Культуры России был 
направлен собственный запрос в 
Департамент культуры Москвы, 
призванный прояснить ситуацию. 

 А вот московский Депкульт пока 
что продолжает темнить – в своём 
ответе они так и не приводят кон-
кретных данных, заявляя, что коли-
чество учебных мест на новый учеб-
ный год будет определено в фев-
рале, исходя из «предложений из 
самих учреждений». При этом, со-
общая, что финансирование учреж-
дений дополнительного образова-
ния, подведомственных департа-

менту за счёт бюджета столицы бу-
дет сохранено в 2025 и последую-
щих годах, департамент не приво-
дит конкретики – в каком объёме 
будет сохранено финансирование? 

C учетом вышеизложенного 
считаю необходимым получить от 
чиновников чёткое опроверже-
ние или подтверждение планов 
Департамента культуры Москвы о 
проведении так называемой ре-
формы детских школ искусств. 

 А от главы Департамента куль-
туры Москвы мы всё-таки ждём 
предоставления сводного плана 
приёма в существующие ДШИ на 
2025 год с информацией о бюд-
жетных местах по каждой про-
грамме и специальности. 

Напомню, что в настоящее 
время ведётся активный сбор под-
писей против реформы на сайте 
«Сохраним ДШИ для детей» – под-
держать петицию можно по 
ссылке: https://save-dshi.ru. 

На днях поступил первый ответ из Министерства 
Культуры РФ на направленный депутатом Госдумы от 
КПРФ Денисом Парфёновым депутатский запрос в за-
щиту столичных детских школ искусств, которые, со-
гласно всплывшей в сети информации, московские чи-
новники решили реформировать и перевести в «режим 
самоокупаемости».

Больше всего сообщений о трудовых кон-
фликтах зафиксировано в Челябинской (9% от 
всех конфликтов) и Кемеровской (7%) обла-
стях, Красноярском крае (6%), ХМАО, Амур-
ской и Свердловской областях (по 4%), Алтай-
ском и Камчатском краях, Москве, Москов-
ской области и Санкт-Петербурге (по 3%). 

Наиболее резонансные трудовые кон-
фликты за второе полугодие 2024 года – это 
затянувшийся конфликт на Шахте «Инская» 
(Кузбасс) и на автозаводе «Урал» (Челябин-
ская область). Они ещё не разрешены, при-
чём на «Инской» он тянется уже месяцы. Люди 
не получают зарплату, протестуют и встре-
чаются с губернатором – без толку.  

Растёт количество конфликтов в сфере 
транспорта, в основном муниципального. Во-
дители жалуются на переработки и нищен-
ские зарплаты.  

Летом завершился длившийся около двух 
месяцев конфликт в «Аэрофлоте»: сотрудники 
жаловались на сложные графики работы и 
фаворитизм начальства. Фавориты легче 
проходили все проверки, получали более лёг-
кую работу за более высокую оплату.  

Также летом уменьшилась волна массовых 
обращений медиков (пик был в апреле-мае) 
по поводу дополнительных выплат. Многие 
работники здравоохранения по формальным 
критериям были тогда исключены из получе-
ния выплат. Закон так и не поправили, но 
кое-где вопрос решили с помощью регио-

нальной выплаты, устанавливаемой губерна-
тором «с барского плеча». 

Ещё летом разрешилась запутанная ситуа-
ция в Красноярском крае. Там 3 месяца из-
за частного собственника небольшого 
участка железной дороги стояли составы с му-
кой и запчастями для ремонта подвижного со-
става – под предлогом ремонта путей. В четы-
рёх регионах начались перебои с хлебом, а 
коллектив вагоноремонтного завода «Магист-
раль» был отправлен в простой. Транспортная 
прокуратура установила, что задержка соста-
вов незаконна. 

Среди эпизодов, где удалось добиться на-
казания виновных, можно назвать скандал с 
избиением рабочего в Татарстане местным 
олигархом, бывшим региональным депутатом 
от «ЕР». Этот же деятель весной насмерть 
сбил пенсионерку в ДТП и не понёс реаль-
ного наказания. Рабочий терпеть не стал, а 
коллеги его поддержали. Они требовали от 
олигарха извиниться перед рабочим и выпла-
тить ему компенсацию. Их требования были 
выполнены.  

В конце года наметился новый тренд: отча-
явшись добиться правды, трудящиеся ре-
шаются на самосуд: сжигают машины началь-
ства, «берут в заложники» имущество фирмы, 
портят офисы.  

В целом, большинство трудовых конфлик-
тов происходит из-за задержек зарплаты или 
нарушения условий труда.

ННееччёёттккииее  ррееффооррммыы

Поможет 
только самосуд? 

 

Центр исследований политической культуры России 
продолжает мониторинг трудовых конфликтов. 

 
Наиболее резонансные конфликты 2024 года зафиксированы в медицине 

и в образовании – на эти отрасли приходится соответственно 30% и 15% от 
всего массива сообщений. Далее идут конфликты на предприятиях транс-
порта (13%), добычи ресурсов и обрабатывающих производствах (по 11%) и 
в сфере ЖКХ (10%). На стройках зафиксировано 4% от всех сообщений, а в 
учреждениях культуры – 3%. 
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Прошло 120 лет с момента произошед-
ших в Петербурге трагических событий, 
известных как «Кровавое воскресенье». 9 
января (22 января по новому стилю) 1905 
года весь мир стал свидетелем того, как 
царизм пролил кровь на улицах столицы 
Российской империи. На протяжении ве-
ков значительная часть народа считала 
императора своим заступником, будто бы 
способным защитить простых людей от 
произвола злых бояр. Весомый вклад в 
распространение подобных представле-
ний вносили действовавшие под контро-
лем царской охранки организации вроде 
«Собрания русских фабрично-заводских 
рабочих г. Санкт-Петербурга». Многие ра-
бочие поддались на призывы участия в 
шествии к Зимнему дворцу и подачи пе-
тиций царю. Однако Николай II велел на-
кормить народ пулями.  

9 (22) января 1905 года окончательно 
кануло в Лету представление о «хорошем 
царе и о злых боярах», когда войска стре-
ляли по идущим к Зимнему дворцу участ-
никам мирного шествия, рубили их шаш-
ками, топтали конями. Только по офици-
альным данным было убито 130 человек, 
ранено 299 (позднее 34 из них сконча-
лись). В дальнейшем появились данные о 
4600 убитых и раненых. «Кровавое вос-
кресенье» послужило спусковым крючком 
к началу первой русской революции. 
После того, как государь недвусмысленно 
продемонстрировал своё подлинное отно-
шение к народу, стала очевидна беспер-
спективность попыток примириться с гра-
бежом и с произволом. 

 
Ведал, что творил 

Нередко антикоммунисты пытаются до-
казать, будто Николай II не был причастен к 
разгону мирного шествия. Какие только 
версии ни выдвигаются: то это было делом 
рук якобы окопавшихся в органах госуправ-
ления сторонников революционных движе-
ний, стремящихся дискредитировать в гла-
зах народа самодержавие, то это «само-
управство чиновников», пошедших на при-
нятие жёстких мер без ведома государя.  

Первая версия вообще не может рас-
сматриваться всерьёз. На протяжении про-
шлых веков монархия многократно топила 
в крови народные восстания, бросала в за-
стенки тех, кто возвышал голос в защиту 
справедливости. Что же касается разгона 
шествия 9 января, то решение о примене-
нии против демонстрантов силы в случае их 
отказа разойтись было принято на прошед-
шем накануне совещании с участием мини-
стра внутренних дел, директора департа-
мента полиции, министра юстиции, мини-
стра финансов, градоначальника Санкт-Пе-
тербурга, начальника войск гвардии Санкт-
Петербургского военного округа. Власти 
вознамерились применить силу против на-
рода именно тогда, когда им стало из-
вестно о наличии в «гапоновской петиции» 
не только социально-экономических, но и 
политических требований, касающихся де-
мократизации системы государственного 
управления, введения свободы слова, 
печати, совести, собраний, равенства пе-
ред законом, установления ответственно-
сти министров перед народом. Царские чи-
новники отдавали себе отчёт в том, что при 
таком раскладе возможности стоять над 
обществом и обращаться с ним как с рас-
ходным материалом резко сократятся. По-
этому народ решили отучить от стремления 
бороться против господства «избранных». 

Что бы ни утверждали «охранители», от-
ветственные за пролитие на улицах Петер-
бурга крови правительственные чинов-
ники и силовики действовали с ведома им-
ператора. Во-первых, вечером 8 января 
1905 года министр внутренних дел Пётр 
Святополк-Мирский поставил Николая II в 
известность о петиции Гапона, о подго-
товке шествия и о предпринятых властями 
мерах. Во-вторых, в своём дневнике царь, 
возлагая ответственность за трагедию на 
рабочих, дал понять, что считает правиль-
ным открытие огня по мирным демонстран-
там: «В Петербурге произошли серьёзные 
беспорядки вследствие желания рабочих 
дойти до Зимнего дворца. Войска должны 

были стрелять в разных местах города, 
было много убитых и раненых….». В-
третьих, царь, стоявший на вершине пира-
миды государственного управления, нёс 
полную ответственность за все действия 
подчинённых ему министров и силовиков.  

Январский прецедент 1905 года проде-
монстрировал, что власть не желает знать 
о нуждах народа. Царизм создал ситуацию, 
при которой даже просто жаловаться вла-
сти на тяготы жизни опасно для простых 
людей. Адепты самодержавия считали и 
считают, что обществу следует как должное 
принимать все, что с ним делают верхи. По-
хожую демагогию «элита» использует и сей-
час: любой произвол нужно стойко перено-
сить – иначе люди «раскачивают лодку».  

 
История повторяется 

В нынешней России на фоне высочай-
шего социального расслоения всё чаще об-
рубаются каналы обратной связи общества 
с властью, а критика представителей вла-

сти приравнивается едва ли не к «экстре-
мизму». Времена бесправия большинства 
народа, вынужденного терпеть лишения 
ради роскоши «верхних десяти тысяч», вер-
нулись. Причём сторонники такого курса на 
полном серьёзе считают, что подобные 
меры способны консолидировать нацию и 
обеспечить динамичное развитие страны. 
На самом деле закрытие клапана паро-
воза рано или поздно приведёт к пере-
греву и кончится взрывом котла. 

Тем не менее апологеты грабительского 
олигархического капитализма по-преж-
нему продолжают играть с огнём, приклеи-
вая ярлыки всем несогласным, а подчас 
подвергая их расправам. Разве не это мы 
наблюдаем сегодня? Если в «лихие 90-е» 
принципиальных противников распродажи 
страны пытались поставить на одну доску с 
фашистами и называли «красно-коричне-
выми», то теперь их записывают в ряды 
«иностранных агентов» или «экстремистов».  

Можно и нужно понять, когда приме-
няют санкции в отношении явных врагов 
России, открыто поддерживающих украин-
ский нацистский режим. Но когда в «иноа-
генты» и в «национал-предатели» записы-
вают тех, кто просто возмущается попра-
нием интересов народа, это не может не 
вызывать возмущения. Как тут не вспом-
нить попытки навесить подобные ярлыки 
то россиянам, протестовавшим в 2005 году 
против монетизации льгот, то всем участ-
никам митингов против фальсификации 
выборов в 2011–2012 годах, то протесто-
вавшим в 2015 году против введения си-
стемы «Платон» дальнобойщикам. А чего 
стоит отказ в мае 2022 года в Барнауле ре-
гиональному отделению КПРФ в проведе-

нии пикетов против повышения цен? Чи-
новники утверждали, что подобные акции 
могут привести к «формированию негатив-
ного отношения к спецоперации на 
Украине, к необоснованному росту соци-
альной напряжённости»! 

 
Кара за прошение 

Впрочем, современные охранители не 
являются первопроходцами в приклеива-
нии ярлыков противникам. То же самое де-
лал царский режим. Например, после «Кро-
вавого воскресенья» рупоры самодержа-
вия внушали, что кровопролитие было 
следствием попыток агентуры иностранных 
государств «раскачать лодку». Так, в опуб-
ликованном 14 января 1905 года посла-
нии Священного Синода подчёркивалось, 
что «беспорядки» произошли вследствие 
влияния военных противников России, 
стремившихся спровоцировать междоусо-
бицу и затруднить снабжение армии. Тогда 
как раз шла Русско-японская война, кото-

рая должна была стать маленькой и побе-
доносной, но оказалась не такой уж ма-
ленькой и вовсе не победоносной, при 
этом заметно обострила многие и без того 
весьма серьёзные противоречия внутри 
России. В свою очередь, Николай II, высту-
пая во время прошедшей 19 января 1905 
года встречи с депутацией рабочих, утвер-
ждал, что участники разогнанного шествия 
к Зимнему дворцу «дали себя вовлечь в за-
блуждение и обман изменниками и вра-
гами нашей родины». И такие характери-
стики царизм давал в отношении лояльных 
ему организаций, которые с помощью 
охранки канализировали протест в мирное 
русло. Самодержавие подчеркнуло: проше-
ние народом о своих нуждах, даже в верно-
подданическом ключе, достойно самой су-
ровой кары.  

 
Патриотизм  

или всевластие? 
Сегодня на слуху утверждения, будто 

война с Японией требовала максималь-
ного напряжения сил общества и пресече-
ния любых протестных выступлений. Но, во-
первых, можно долго говорить о разных ти-
пах войн – о справедливых и о несправед-
ливых, об освободительных и о захватниче-
ских. В частности, не мешало бы вспомнить 
о стремлении двух «великих держав» к пе-
ределу сфер влияния в Китае для его экс-
плуатации. Людей посылали на фронт не 
ради спасения своей Отчизны от захватчи-
ков, а ради финансовых устремлений 
горстки олигархии. Понятно, что такая по-
литика в корне противоречила интересам 
русского народа.  

Во-вторых, серия масштабных пораже-
ний России в противостоянии с Японией 
свидетельствовала о неспособности ца-
ризма обеспечить надёжную оборону 
страны (не говоря о потребностях обще-
ства). И это не могло не вести к повышению 
градуса протеста.  

В-третьих, все тяготы военного вре-
мени перекладывали только на плечи ра-
бочих и крестьян, увеличивая рабочее 
время без повышения зарплаты. При этом 
горстка помещиков и финансово-про-
мышленных магнатов продолжала жить в 
своё удовольствие. Такая несправедли-
вость также вызывала всплеск обще-
ственного возмущения.  

В-четвёртых, инициаторы шествия 9 ян-
варя как раз стояли на конформистских по-
зициях. Соответственно, упрёк участникам 
мирного шествия в злых намерениях – не 
по адресу. В конце концов, если бы дело 
было обусловлено кознями иностранных 
разведок, то как же это допустила хвалёная 
царская охранка? И почему на улицы Пе-

тербурга вышло огромное количество ра-
бочих, многие из которых ещё сохраняли 
верноподданические настроения? Следо-
вательно, проблема была неизмеримо 
глубже, чем какие-то интрижки отдельных 
«подрывных элементов».  

Наконец, не тем, кто сводил происходя-
щее в 1905 году к деятельности иностран-
ной политической агентуры, было учить всю 
страну патриотизму. Ставка царизма на до-
минирующую роль иностранного капитала 
в русской экономике (целый ряд отраслей 
на 70–80% находился под контролем ино-
странного капитала), соединение свергну-
того в 1917 году эксплуататорского класса 
с интервентами Антанты – эти факты свиде-
тельствуют о многом. Под разговорами о 
«патриотизме» самодержавие и его буржу-
азно-помещичья опора понимали исключи-
тельно собственное всевластие. А подлин-
ные интересы России и народа были для них 
пустым звуком. Национальными интере-
сами торговали направо и налево. 

 
Хватит терпеть! 

Впрочем, серьёзные проблемы, привед-
шие к «Кровавому воскресенью», не мог не 
признать сам Николай II. Выступая на 
встрече с депутацией рабочих, он констати-
ровал нелёгкое положение трудящихся и 
сообщил, что «многое надо улучшить и упо-
рядочить». Но при этом призвал рабочих 
«иметь терпение», быть справедливыми 
«к… хозяевам и считаться с условиями на-
шей промышленности». Знакомая песня, не 
правда ли? Сколько раз за постсоветский 
период власть имущие уверяли, что прове-
дение новой политики требует «учёта воз-
можностей», «баланса интересов» всех 
слоёв населения, в том числе олигархиче-
ского капитала!  

Опыт не только СССР, но и коммунистов, 
ныне руководящих регионами «красного 
пояса», показывает, что добиться повыше-
ния уровня жизни народа и гармоничного 
экономического развития можно в сжатые 
сроки при более справедливом распреде-
лении ресурсов. А если львиная доля на-
ционального дохода оседает в карманах 
буржуев, то дело не сдвинется с мёртвой 
точки. 

Поиск общего языка с любой выражаю-
щей интересы класса эксплуататоров 
властью бесперспективен. Только сплоче-
ние трудящихся в борьбе за социализм и за 
народовластие способно проторить дорогу 
к проведению прогрессивных преобразо-
ваний.  

Михаил Чистый,  
кандидат исторических наук, член  

Президиума ЦС РУСО

Протекла река крови между  
царизмом и народом 

 
К 120-летию «Кровавого воскресенья»
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

В Москве всё меньше оста-
ётся зелёных зон – лёгких го-
рода, которые так необходимы 
для здоровья граждан, для по-
движного досуга и много чего 
ещё. Лакомые куски земли всё 
чаще уходят под застройку. 

Жители районов Перово и 
Новогиреево борются за парк 
на Зелёном проспекте, который 
хотят застроить огромным хра-
мовым комплексом. В Конце 
прошлого года жители дважды 
встречались с депутатами от 
КПРФ Денисом Парфёновым и 
Анастасией Удальцовой, где 
единогласно проголосовали за 
сохранение парка от любой за-
стройки. Также было написано 
обращение и в РПЦ, на которое 
до сих пор нет ответа. 

Москвичи обратились к КПРФ 
с просьбой опубликовать откры-
тое письмо к Патриарху Ки-
риллу, в котором они призывают 
руководителя РПЦ к диалогу.  

 

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 
Мы, жители районов Перово 

и Новогиреево Восточного ад-
министративного округа города 
Москвы, публично обращаемся 
к Патриарху Кириллу с просьбой 
услышать нас и разрешить кон-
фликтную ситуацию, которая 
длится уже 12 лет. С каждым го-
дом социальное напряжение 
среди жителей вышеозначенных 
районов всё больше возрастает. 
Жители задаются одним един-
ственным насущным вопросом к 

РПЦ: почему и зачем вопреки 
желанию людей по спасению 
парка на Зелёном проспекте 
этот парк хотят застроить огром-
ным храмовым комплексом? 
Ведь тот, кто сеет раздор, может 
пожать бурю. Мы призываем 
Вас организовать круглый стол 
по данному вопросу и наконец-
то услышать истинные волю и 
желания жителей Перово и Но-
вогиреево. Мы очень хотим, 
чтобы нас слушали и слышали!  

Немаловажно, что на сего-
дняшний день собрано около 
11000 подписей жителей, под-
держивающих сохранение парка 
от любой застройки. И процесс 
подписания продолжается. 

Для нас этот парк имеет высо-
кую экологическую и социальную 
ценность, он служит местом для 
прогулок, отдыха и проведения 
досуга, а также улучшает качество 
городской среды. Однако планы 
строительства капитального объ-
екта на территории парка не могут 
не вызывать среди местных жите-
лей серьёзное недовольство. 
Ключевые аргументы против за-
стройки парка следующие:  

1. Обновившаяся ситуация в 
районе:  

 - Проект строительства хра-
мового комплекса был утвер-
ждён в 2012 году, но за прошед-
шие 12 лет район сильно изме-
нился. За это время были по-
строены несколько храмов, 
включая два храма на Кусков-
ской улице, расположенные 
всего в примерно 900 метрах от 

парка на Зелёном проспекте (на 
данный момент в пешей доступ-
ности от парка находятся 6 церк-
вей). Однако при этом не появи-
лось ни одного нового парка! 

 - В рамках программы рено-
вации и комплексного развития 
территорий вскоре будут осво-
бождены участки земли, кото-
рые лучше подходят для строи-
тельства храмового комплекса, 
чем природная зона.  

2. Социальное напряжение:  
 - Застройка парка создаёт 

конфликтную ситуацию среди 
жителей, которые обеспокоены 
возможной потерей зелёной 
зоны и ухудшением качества го-
родской среды, а следова-
тельно, и собственной жизни.  

 - Подобные изменения проти-
воречат гарантированным Кон-
ституцией РФ правам граждан 
на благоприятную окружающую 
среду.  

3. Экологическая ценность 
парка:  

 - Территория парка обеспечи-
вает экологический баланс и яв-
ляется важным элементом при-
родного комплекса в густонасе-
лённом районе.  

 - Любое капитальное строи-
тельство нанесёт непоправимый 
ущерб зелёной зоне.  

Жители Перово и Новогире-
ево предлагают вместо строи-
тельства храмового комплекса 
создать в парке именную аллею 
героев, посвящённую воинам, 
отдавшим свои жизни за Рос-
сию. На территории, выделенной 

под застройку, высадить де-
ревья в память о героях, сра-
жавшихся за Родину. Каждое де-
рево будет сопровождаться па-
мятной табличкой с именем и 
биографией героя. Такая аллея 
станет символом памяти и ува-
жения, объединяя разные поко-
ления и усиливая воспитатель-
ную роль парка. Аллея сохранит 
парк как место отдыха и эколо-
гический ресурс. Проект поддер-
жит патриотическое воспитание, 
превращая парк в памятное ме-
сто, почитаемое всеми жите-
лями. Участие в создании аллеи 
даст возможность всем желаю-
щим внести вклад в сохранение 
памяти о подвигах героев, объ-
единяя всех жителей вокруг по-
зитивной цели.  

Итоговые требования жите-
лей: 

1. Приостановить строитель-

ство, вернуть участок в изначаль-
ное состояние, убрав все ограж-
дения, временные сооружения и 
бетонные плиты с газона.  

2. Провести публичные слу-
шания с учётом мнения жителей, 
чтобы перенести строительство 
храмового комплекса на другой 
участок, не затрагивающий при-
родные зоны.  

3. Рассмотреть инициативу о 
создании именной аллеи героев 
на территории парка. 

Мы очень надеемся, что РПЦ 
пойдёт жителям навстречу и пе-
ренесёт строительство храмо-
вого комплекса на иную терри-
тории, тем самым сохранив парк 
для жителей Перово и Новогире-
ево. Кому как не церкви следует 
знать, что людей надо любить, а 
не жёстко подавлять их волю в 
угоду исключительно своим 
частным интересам.

На протяжении всего года Ленинский 
комсомол внимательно следил за инфор-
мационным пространством, чтобы вы-
явить самые яркие и одиозные высказы-
вания и наградить спикера по заслугам. 
Перлов от «слуг народа», порой совер-
шенно провокационных и абсурдных, 
только прибавилось. Кто же из достопо-
чтенных государственных деятелей стал 

новым амбассадором «Золотых макаро-
шек» и пробил очередное политическое 
дно? 

Почти сразу же вырвался вперед пар-
ламентарий, знаменитый своими одиоз-
ными высказываниями – депутат Госу-
дарственной Думы (фракция «Единая Рос-
сия») Виталий Милонов. В этот раз он по-
советовал потратить материнский капи-
тал россиянам не на машины, а на «лоша-
дей» как на более безопасный транспорт, 
попутно вспомнив «домостроевские» 
корни русского мужика. Позиция была 
оценена более чем 40% участниками го-
лосования. 

На втором месте антипремии ока-
зался депутат Государственной Думы 
(фракция «Единая Россия») Александр 
Ильтяков, который в грубой форме при-
звал женщин рожать как можно больше, 

пока «рожалка работает». 
Третье место досталось министру 

энергетики и ЖКХ Свердловской области 
Николаю Смирнову, который настолько 
преисполнился в мудрости, что призвал 
не сдерживать тарифы ЖКХ, так как это 
лишь вредит российским жителям. 

Напомним всех участников соревно-
вания: 

– Александр Балберов, заместитель 
председателя Тульской областной Думы, 
громко охарактеризовавший квадробе-
ров как лиц нетрадиционной ориентации: 
«Это всё Запад. Сначала зайчики, потом 
п*дерасты»; 

– Наталья Суворова, заместитель 
Председателя Правительства Рязанской 
области, однозначно заявила о положе-
нии детей в российском обществе: «Ребё-
нок кормит себя сам»; 

 – Александр Ильтяков, депутат Госу-
дарственной Думы ФС РФ, примеривший 
на себя трудную профессию акушера, по-
ведал о том, чем повседневно должны за-
ниматься российские женщины: «Пока 
рожалка работает, делай, что велит тебе 
данное на земле»;  

– Николай Смирнов, министр энерге-
тики и ЖКХ Свердловской области, свято 

уверен, что лишь поднятие тарифов ЖКХ 
спасёт российский народ: «Сдерживание 
тарифов ЖКХ – это вред для жителей»;  

– Сергей Морозов, депутат Государст-
венной Думы ФС РФ, поделился мудрым 
наблюдением о том, что представители 
молодёжи почему-то не хотят идти рабо-
тать по той профессии, на которую отучи-
лись: «Сорок процентов молодых людей, 
окончивших  шикарнейшие универси-
теты, не хотят по специальности! И это не-
патриотично в отношении страны»;  

 – Станислав Суханов, директор 
Фонда содействия капремонту МКД 
Свердловской области, также озаботился 
демографическим фактором, но уже с де-
ловой, профессиональной стороны: 
«Надо рожать и сварщиков, и кровельщи-
ков, и штукатуров, маляров. В общем, 
нужна рабочая сила»;  

– Виталий Милонов, депутат Госу-
дарственной Думы ФС РФ, выдал очеред-
ную «гениальную» мысль, что, дескать, 
россиянам давно пора возвращаться к 
домострою и купить «лошадку» вместо 
«мерседеса»: «Машину сегодня купили, 
завтра поехали, гололёд – и разбились. А 
вот лошадь – это отечественное про-
изводство и надёжный транспорт».

В декабре прошлого года 
Ленинский коммунистиче-
ский союз молодёжи запустил 
народное голосование в став-
шей уже традиционной анти-
премии «Золотые мака-
рошки», которое длилось 
почти месяц. Своё название 
антипремия получила благо-
даря главе Минтруда Сара-
товской области Наталье Со-
коловой, которая в 2018 году в 
споре с депутатом-коммуни-
стом Николаем Бондаренко 
заявила, что прожиточного 
минимума пенсионера в 3,5 
тысячи рублей «вполне доста-
точно для минимальных фи-
зиологических потребностей» 
и что «макарошки всегда 
стоят одинаково».

Золотые макарошки

Шесть церквей и ни одного парка


